

INOVASI PROGRAM DOUBLE TRACK KELAS INTERNASIONAL MELALUI PROGRAM AUSBILDUNG (WORK AND STUDY) DI JERMAN

Oleh: Darmono, Zainal Arifin, Nurhening Yuniarti, Achmad Arifin, Yosep Efendi

ABSTRAK

Fakultas Teknik Universitas Negeri Yogyakarta (FT UNY) yang menyelenggarakan pendidikan keteknikan telah menerapkan konsep PSG, mulai dari pengembangan kurikulum berorientasi kebutuhan industri, dosen praktisi industri hingga mahasiswa melaksanakan Praktik Industri/Magang di industri mitra. Namun berdasarkan Laporan *Tracer Study* FT tahun 2022, diketahui bahwa 36,91% lulusan menyatakan pengalaman pembelajaran belum sesuai dengan pekerjaan saat ini, padahal 95,46% alumni memiliki pekerjaan yang sesuai dengan bidang keilmuan/keahlian program studi asal. Oleh sebab itu diperlukan sistem pendidikan yang mampu memberikan pengalaman pembelajaran yang lebih relevan dengan dunia kerja untuk mendukung karir lulusan. Tantangan lain yang harus dihadapi adalah globalisasi, perkembangan teknologi industri yang pesat, dukungan terhadap status PTNBH serta tuntutan Indikator Kinerja Utama (IKU) yang ditetapkan oleh Kemendikbud Ristek. Fakultas Teknik UNY telah berupaya untuk mengatasi kesenjangan kebutuhan pengalaman belajar mahasiswa dan alumni serta berbagai tantangan melalui program kerjasama dengan mitra dari Luar Negeri, yaitu Global Katalyst e.V. Kerjasama dengan mitra dari Jerman tersebut salah satunya untuk Program Ausbildung (*Work and Study*), yang tertuang dalam MoU nomor B/21/UN34/HK.06/2023 dan 014/MOU/WSP/GK.IR/IND/II/2023 dan PKS/MoA nomor B/9/UN34.15/HK.06.01/2023 dan 002/GK.MOA/CR-IND/II/2023, tentang kerjasama Program Ausbildung yang akan diselenggarakan di Jerman. Ausbildung merupakan sistem pendidikan di Jerman untuk program Kuliah Vokasi, Training Industri (Pelatihan Kerja) sekaligus bekerja (*Work and Study Program*), untuk mencapai Sertifikat Profesi (Tenaga Ahli/ FACHKRAFT) yang dibutuhkan guna menduduki jabatan dalam suatu pekerjaan. Ausbildung merupakan sistem pendidikan vokasi terbaik di dunia dan sudah berjalan selama lebih dari 100 tahun. Program Ausbildung diselenggarakan di Perusahaan yang bekerjasama dengan Berufsschule (Sekolah Profesi), dalam jangka waktu selama 2 hingga 4 Tahun di Jerman. Berdasarkan hasil penelitian diketahui bahwa (1) Universitas Negeri Yogyakarta memiliki berbagai potensi yang mendukung mahasiswa untuk mengikuti program Ausbildung di Jerman. Potensi yang paling dominan adalah relevansi kompetensi dan profil lulusan prodi; jumlah student body yang relatif besar, animo mahasiswa yang tinggi pada program internasional serta track record implementasi program Kampus Merdeka. (2) Syarat utama untuk mengikuti Program Ausbildung adalah minimal semester 5 dan memilih jenis program Ausbildung yang relevan dengan keilmuan prodi. Sedangkan Kelas Internasional melalui program Ausbildung dapat dimulai dari semester 3. (3) Model konversi kompetensi/sertifikasi profesi dari hasil Program Ausbildung di Jerman melalui dua model, yaitu Dual Track Konversi Kampus Merdeka dan Model Dual Track Kelas Internasional.

Kata Kunci: *Ausbildung, Double Track, Kelas Internasional*